

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union-Discipline-Travail

**DISCOURS DE S.E.M. ALASSANE OUATTARA
PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
A L'OCCASION DE LA CEREMONIE DE PRESENTATION
DES VŒUX DE NOUVEL AN DES CHEFS DE MISSION
DIPLOMATIQUE
JEUDI 5 JANVIER 2023**

Monsieur le Vice-Président de la République ;
Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement ;
Madame et Messieurs les Présidents d'Institution ;
Madame et Messieurs les Ministres d'Etat ;
Mesdames et Messieurs les Ministres ;
Monsieur l'Ambassadeur du Gabon, Vice-Doyen du Corps Diplomatique ;
Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs, Membres du Corps diplomatique,
accrédités en Côte d'Ivoire ;
Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations internationales,
accrédités en Côte d'Ivoire ;
Mesdames et Messieurs les Consuls honoraires ;
Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs de Côte d'Ivoire au Département central ;
Honorables invités ;
Mesdames et Messieurs,

Je suis heureux de vous accueillir au Palais de la Présidence de la République à l'occasion de cette traditionnelle cérémonie d'échanges de vœux.

Je voudrais aussi réitérer mes vives félicitations aux vingt-et-un (21) nouveaux Ambassadeurs et Représentants des Organisations internationales qui ont pris fonction au cours de l'année 2022.

Monsieur le Vice-Doyen,

Je vous remercie pour les propos aimables et les vœux que vous venez de former, au nom du Corps diplomatique et des Organisations internationales, à l'endroit de la Côte d'Ivoire, du Gouvernement ivoirien, de ma famille ainsi qu'à mon égard.

En retour, je voudrais formuler, à votre endroit, Mesdames et Messieurs les membres du Corps Diplomatique, mes meilleurs vœux de santé, de prospérité et de bonheur pour vous-mêmes, pour vos familles ainsi que pour vos Etats et Institutions respectifs.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et les Représentants des Organisations internationales,

Je saisis cette occasion pour saluer votre engagement en faveur du renforcement des relations d'amitié et de coopération entre la Côte d'Ivoire et les pays et Organisations que vous représentez.

C'est le lieu de relever votre contribution dont l'impact sur le développement de mon pays est inestimable. Je vous adresse mes sincères remerciements ainsi que ceux du peuple ivoirien.

Mesdames et Messieurs,

Je me réjouis également de l'intérêt que l'ensemble du Corps diplomatique porte à la mise en œuvre des réformes structurelles en cours dans mon pays et des changements qualitatifs en termes d'amélioration de la gouvernance et des conditions de vie de nos concitoyens.

En effet, l'année 2022 a été marquée par la consolidation d'acquis importants enregistrés, depuis 2011 en Côte d'Ivoire, dans les domaines politique, économique, social et sécuritaire.

Au plan politique, je voudrais me féliciter du climat apaisé qui prévaut sur l'ensemble du territoire national et de la consolidation de la démocratie.

A cet égard, le succès du dialogue politique tenu, du 16 décembre 2021 au 4 mars 2022, entre le Gouvernement, les principaux partis politiques et les organisations de la société civile ainsi que la rencontre fraternelle que j'ai eue, le 14 juillet 2022, avec mes prédécesseurs sont les signes du renforcement de la confiance retrouvée entre les acteurs politiques.

Le retour de la quasi-totalité des réfugiés de la crise post-électorale de 2010-2011 et la cessation du Statut de réfugiés ivoiriens, depuis le 30 juin 2022, est également l'expression de la paix retrouvée dans notre pays.

Je voudrais réaffirmer l'attachement de mon pays au jeu démocratique et à l'organisation des élections à bonne date.

A cet égard, l'année 2023 sera marquée par la tenue, aux mois d'octobre et de novembre, des élections locales, c'est-à-dire régionales et municipales ; les dernières ayant eu lieu en octobre 2018 et le mandat des conseillers régionaux et municipaux étant de cinq ans.

Quant aux élections sénatoriales, nous souhaitons qu'elles se tiennent au début de l'année 2024 pour permettre à tous les partis politiques d'y prendre part à travers leurs grands électeurs.

En effet, conformément au Code électoral, le collège électoral des élections sénatoriales est composé des Conseillers de districts élus, des Conseillers régionaux,

des Conseillers municipaux ainsi que des candidats à l'élection des sénateurs autres que les élus précédemment cités. Ainsi, il paraît plus juste et pertinent que le collège électoral pour les sénatoriales prochaines soit issu des consultations électorales locales à venir et non de celles de 2018.

Au plan économique, malgré le contexte mondial particulièrement difficile lié aux conséquences de la pandémie de COVID-19 et de la crise en Ukraine, la Côte d'Ivoire est restée l'une des économies les plus performantes à l'échelle mondiale, avec un taux de croissance économique de 7,4% en 2021 et une projection de 7% en moyenne, pour la période 2022-2025.

Par ailleurs, le pays a entrepris la transformation structurelle de son économie avec un rôle accru dévolu au secteur privé et l'accélération du rythme de transformation locale des produits agricoles tels que le cacao et l'anacarde. Ces initiatives visent à créer plus d'emplois, notamment pour les jeunes et les femmes, et à renforcer la lutte contre la pauvreté.

En outre, le Plan National de Développement (PND) 2021-2025, évalué à 59 000 milliards de francs CFA d'investissement dont 74% du financement sont attendus du secteur privé, offre une large gamme d'opportunités d'investissement dans divers secteurs d'activités.

Je voudrais donc inviter les opérateurs économiques de vos pays respectifs, à prendre la part qui leur revient dans les différents programmes et projets contenus dans ce Plan.

Au niveau social, en plus des nombreuses infrastructures réalisées ou réhabilitées dans les secteurs routiers, de l'éducation, de la santé et en matière d'adduction d'eau potable et d'électrification, l'Etat a consenti des efforts importants afin d'améliorer les conditions de vie des populations et protéger les couches les plus vulnérables, dans le contexte actuel de cherté de la vie liée à l'inflation mondiale.

Ces efforts ont concerné, entre autres, la revalorisation des salaires des fonctionnaires et agents de l'État, l'augmentation du salaire minimum interprofessionnel garanti dans le secteur privé, les subventions octroyées pour contenir le prix des produits pétroliers et de plusieurs produits de grande consommation.

Par ailleurs, le Programme Social du Gouvernement (PSGouv), initié en vue d'une meilleure redistribution des fruits de la croissance économique se poursuit sur l'ensemble du territoire.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais à présent profiter de cette cérémonie pour évoquer la situation régionale et internationale.

Au plan sécuritaire, nous suivons avec un grand intérêt l'évolution de la situation des 46 soldats ivoiriens détenus au Mali depuis le 10 juillet 2022. Dans la gestion de ce différend entre la Côte d'Ivoire et le Mali, nous avons, de façon résolue, privilégié le dialogue et la diplomatie. A cet égard, je salue l'implication et le soutien du Président Faure Gnassingbé, Président de la République togolaise, de la CEDEAO, de l'Union Africaine et des Nations Unies. Je voudrais également remercier vos pays respectifs

pour les encouragements apportés à nos actions en vue d'un dénouement heureux de ce malentendu.

Comme vous le savez, le monde est confronté à la recrudescence du terrorisme, de l'extrémisme violent, de la piraterie maritime ainsi que du trafic de drogue et des Êtres humains.

La Côte d'Ivoire, pour sa part, est résolument engagée dans la lutte contre tous ces fléaux.

Je voudrais, à cet égard, me féliciter de la création de l'Académie Internationale de Lutte Contre le Terrorisme, inaugurée le 10 juin 2021, dans la ville balnéaire de Jacqueline.

Cette Académie, dont les actions vont bien au-delà de notre sous-région, a accueilli des sessions de formation en vue du renforcement des capacités de nos armées.

Je saisis cette occasion pour inviter vos pays respectifs à apporter leur appui à son fonctionnement, car je reste convaincu que le monde ne pourra venir à bout de ces maux que par la coopération et la conjugaison de nos efforts.

Je voudrais réitérer mes remerciements à tous nos partenaires pour leur engagement sans faille et leurs contributions dans la lutte contre le terrorisme dans notre sous-région.

Je les invite à consacrer davantage d'efforts et de moyens dans le combat permanent contre ces fléaux qui menacent gravement les fondements de nos Etats.

Pour sa part, le Gouvernement ivoirien poursuit la modernisation et le renforcement des capacités de nos Forces de Défense et de Sécurité, afin de leur permettre d'apporter la réponse appropriée à toutes les menaces.

De même, les importants investissements, en cours, aux frontières Nord du pays, qui visent à accentuer la présence de l'État et à réaliser des activités génératrices de revenus en faveur des jeunes de cette zone, contribueront à réduire les risques terroristes.

Mesdames et Messieurs,

Face au contexte mondial durement affecté par des crises multiformes, notamment sécuritaire, énergétique, climatique, qui demeurent de réels sujets de préoccupations, nous devons prendre conscience de la nécessité de mutualiser nos efforts et de renforcer davantage la coopération et la solidarité.

C'est pourquoi, nous appelons de tous nos vœux un engagement fort en faveur de la lutte contre les changements climatiques, et de la préservation de l'environnement, ainsi que du développement d'une agriculture durable en vue de la sécurité alimentaire en Afrique. Ce sont des défis majeurs que nos Etats se doivent de relever.

A cet égard, la Côte d'Ivoire, qui a abrité du 9 au 20 mai 2022, à Abidjan, la 15^e Conférence des Parties sur la désertification et la sécheresse (COP15), prendra toute sa part dans la mise en œuvre des engagements contenus dans la déclaration de la COP15 appelée « Déclaration d'Abidjan », notamment à travers l'Initiative d'Abidjan qui a été adoptée dans le cadre de la COP15, le 9 mai 2022.

Par ailleurs, la Côte d'Ivoire s'est engagée récemment à Sharm El-Sheikh, en Egypte, à réduire ses émissions de Gaz à Effet de Serre à hauteur de 30,41% d'ici 2030, en mettant l'accent sur le reboisement, les énergies renouvelables dans la production d'électricité et la promotion de pratiques agricoles intelligentes.

Mesdames et Messieurs,

Pour terminer, je voudrais réitérer mon appel à l'endroit de nos Etats et des Organisations internationales à privilégier davantage l'esprit de dialogue et solidarité, pour faire face aux crises et aux enjeux et défis multiformes qui nous interpellent tous.

A cet égard, j'appelle, à nouveau, à une résolution pacifique de la Guerre en Ukraine dans le respect du droit international et par le dialogue.

Tout en vous renouvelant mes vœux de plein succès dans l'accomplissement de vos missions en Côte d'Ivoire, je souhaite à chacune et à chacun une bonne et heureuse année 2023.

Je vous remercie